



CULTURA, HISTORIA Y TRADICIÓN EN LA DÉCIMA EDICIÓN DEL FESTIVAL EN LAS CASAS GRANDES

- * Entrega INAH Chihuahua la presea Guacamaya Paquimé.
- * Concluyen actividades con más de 2250 personas en sus actividades.

Durante el Décimo Festival en las Casas Grandes llevado a cabo en el Museo de las Culturas del Norte en Nuevo Casas Grandes, se conmemoró una década en la difusión de la cultura y el patrimonio de esta región, así como el talento y la gran diversidad de experiencias que han puesto en alto la gran riqueza del municipio.

Grandes personalidades como el alcalde Roberto Lucero Galaz, autoridades estatales y educativas, así como ganadores de la presea Guacamaya Paquimé de otras ediciones compartieron sus experiencias en la promoción cultural noroeste del estado.

En este ámbito, el pasado jueves 3 de octubre en el marco del cierre de la décima edición del Festival en las Casas Grandes, organizado y promovido por el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) Chihuahua y el Centro Cultural Paquimé entregó la presea Guacamaya Paquimé a Gloria Elena Gabriela Rico Cabrera quien a lo largo de más de 30 años ha dedicado su vida en la promoción y gestión cultural, haciendo posible que el patrimonio de la región se preserve y se difunda.

Durante el evento se compartió con el público un video que hizo llegar la promotora en el que agradeció y contó parte de su historia, mencionó que “es un honor para mí ser elegida para recibir tan preciado galardón. Vale la pena platicarles las bondades y maravillas de esta tierra, de haber iniciado un movimiento cultural importante a través del Festival Nueva Paquimé Esplendor de Culturas, que muchos disfrutamos y recordamos con añoranza y agrado. Son un sinfín de experiencias y afanes, pues con muy pocos recursos se buscó despertar en la comunidad un gusto por la cultura y una conciencia de la peculiaridad de la región en la que convergen de manera singular culturas muy diversas. Siempre expresaré mi agradecimiento por la oportunidad que se me dio de ocupar la Dirección de Cultura y Turismo en el municipio de Nuevo Casas Grandes, la que desarrollé con profundo amor y entrega. Así es, servir a la comunidad, exalta el corazón y provoca que brote la palabra gracias. Gracias por permitirme expresar todo el amor que por esta tierra tengo, por recibir la amistad de su gente, por este galardón que hoy me ofrecen y que guardaré y disfrutaré”, concluyó.

Posteriormente, las actividades del festival continuaron con el conversatorio Reflexión y memoria a cargo de los promotores culturales Marielena Baca, Bety Ávalos, Diana Acosta y Juan Soto, quienes compartieron sus experiencias en relación a la divulgación del patrimonio.





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



Al término del conversatorio el director del Museo de las Culturas del Norte; Mauricio Salgado Servín presentó a Jorge Luis Esqueda, Alan Calderón Villarreal y Andrés Ochoa Olmos, productores del cortometraje TRES, el cual ha sido premiado en diversas partes del mundo.

Concluyendo este festival se impartieron también dos actividades más cerrando esta edición con el Taller de Periodismo y Patrimonio Cultural Chihuahuense con el tema "Archivos históricos y análisis de documentos, impartido por la antropóloga Mayra Meza Flores en el que se brindaron herramientas para interpretar conceptualmente el valor del patrimonio archivístico y aplicar técnicas de análisis de documentos a periodistas y comunicadores.

Posteriormente se presentó la conferencia A la vera del Camino Real a cargo del historiador Leopoldo Horacio Chávez Valenzuela.

La décima edición del Festival en las Casas Grandes concluyó con la visita de más de dos mil 250 personas en ambos días de actividades, que incluyeron talleres, exposiciones, caravanas y recorridos a la Zona Arqueológica de Paquimé.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [Centro INAH Chihuahua](#)

X Corp: [Centro INAH Chihuahua](#)

YouTube: [INAH Chihuahua](#)

Instagram: [fototecainahchihuahua](#)

Web: [inahchihuahua.gob.mx](#)